
孤儿入园，每人每年资助1200元
┮菏泽农村初中和小学家庭困难寄宿生生活费补助标准提高250元

┮办好教育、就业、帮扶、关怀、救助等14件实事，关爱菏泽妇女儿童

本报菏泽5月14日讯(记者 李
凤仪) 14日，记者从菏泽市妇女儿
童会议上获悉，市妇儿工委确定今
年为全市妇女儿童办好14个方面
实事，涉及到儿童教育、妇女就业、
特殊人群帮扶、人文关怀、救助工
程等方面，并落实各个责任单位。

在就业方面，2012年将免费为
3 . 5万城乡妇女提供创业就业培
训；健康方面实施农村孕产妇住院
分娩补助、农村妇女增补叶酸预防
神经管缺陷两个重大公共卫生妇
幼项目，孕产妇、0-6岁儿童系统化
管理率保持在90%以上。

教育方面，新建、改造中小
学校舍50万平方米以上；新建城

区义务教育学校15所；年内新增
幼儿园200所；对孤儿、家庭困难
和残疾儿童入园每人每年资助
1200元；将农村初中和小学家庭
困难寄宿生生活费补助标准提
高250元，分别达到1250元和1000

元。
在困难儿童帮扶上，确保机

构养育孤儿每人每月1000元，分
散供养孤儿每人每月600元的生
活补贴按时到位；实施“关爱留
守儿童”救助项目，每年救助贫
困留守儿童1000名。

文化方面，农家书屋中设立
妇女儿童专区，每家书屋不少于
30种报纸期刊、1000册图书、100

种以上音像制品，其中少儿科普
类读物不少于20%，组织开展少
儿才艺大赛、“暑假里的笑”少儿
书画展、社区文艺汇演等文化活
动；为妇女订阅《祝您幸福》、《家
庭健康》等杂志。

落实残疾儿童救助工程。对
680名0-6岁聋儿、脑瘫、智障儿童
康复救助;对930名残疾儿童康复
训练；对39名残疾儿童进行免费
肢体矫治。

此外，加强妇女人才库建
设，提高村(居)党组织成员中妇
女比例和妇女担任村(居)党组织
书记的比例。维护合法权益，打
击侵害妇女儿童的违法犯罪行

为，并实施人文关怀，依法保护
妇女儿童权益。实施科技培训，
为农村妇女做好技术服务等。

杜绝出现
任何校舍倒塌

“菏泽不能出现任何校舍倒
塌伤害到孩子的事故！”在会议
上，菏泽市委副书记、市长孙爱
军严厉地说，要切实保护儿童人
身安全，制定实施儿童伤害综合
干预计划，加强学生安全教育。

同时，要求突出抓好校舍安

全改造、校车交通安全整治、学
校周边环境综合治理，特别是网
络信息安全等工作，让安全警钟
长鸣，确保校园安全。

对于学校周边环境，孙爱军
更是强调，对周边黑网吧要加大
力度查处，并举例说目前全国最
小有网瘾的孩子仅2岁，网瘾对
青少年儿童毒害甚深，坚决不能
让未成年人进入黑网吧。

“一个好的青少年宫可以对
孩子一生产生影响。目前菏泽还
没有一所市级青少年宫，要争取
早日规划。”孙爱军对儿童教育
问题表示特别关注。.

(记者 李凤仪)

第21个城市节约用水宣传周启动

节约用水企业要先行

本报菏泽5月14日讯 (记者 李
贺) 5月13日至19日是全国第21个全
国城市节约用水宣传周，今年节水宣
传周的重点是增强全民节水意识、推
动企业节能减排。菏泽是严重缺水地
区，企业作为城市用水大户，更应加
快节水技术改造，淘汰高耗水工艺。

在山东步长制药有限公司内，有
一个半个足球场大的人工湖，湖内不
仅有数不清的金鱼，还有几只鹅在水
中嬉戏，湖水清澈令人心旷神怡。“人
工湖内的水是收集的公司内雨水，湖
水还可以用于浇灌绿地，从而达到湖
内水循环，每个月就能节约2000方。”
公司生产管理总监王明耿说。

“公司对蒸汽冷凝水进行回用，
用于锅炉给水，这项技术还获得菏泽
市节能奖，还有冷却水循环使用系统
等一系列节水技术。”王明耿说，“从
节约用水上公司对每个车间进行考
核，会对用水超标车间负责人进行处
罚。”

据统计，菏泽市2011年实施工业技
改400项，节水600万吨，城市工业用水重
复率达到60%。通过节约用水提高水的
循环率，比如菏泽发电厂使用污水处理
厂提供的中水进行利用，每天利用中水
近2万吨，年节水720万吨。

菏泽市人均水资源占有量仅为
全国1/9，属于严重缺水。节约用水显
得尤为重要，而企业用水占到城市用
水65%以上。“由于工业用水量大、供
水比较集中、节水潜力相对较大且易
于采取节水措施，因此，在相当长的
时期内工业用水是城市节约用水的
重点。”菏泽市城市节约用水办公室
副主任芮国平说。

重点
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“没有健壮体格，一切无从谈起”
东明大屯镇中学实行营养定餐制近一年，学生精神状态有了很大改变
本报记者 张歆然

实行营养定餐制近1年，东明
县大屯镇中学校长宋德齐最大的
感受是：学生的精神状态有了很
大提高。顶着食品安全与众口难
调的巨大压力，宋德齐说：“什么
是以学生发展为本？就是让他们
拥有健壮的体格和健康的人格。”

心疼：

学生冬天流鼻血
宋德齐两年前来到大屯镇中

学后，发现学生的身体素质非常
令人担忧，“每周升国旗仪式，都
有孩子扛不下来，晕倒的情况时
有发生，冬天有些孩子的手裂得
让人心疼，还流鼻血。”

“怎么会这样？”宋德齐经过
一段时间观察后，发现这与学生

吃饭时的很多不良习惯有关，“一
是不吃菜，很多孩子买两个馒头，
在小卖铺买包辣条，夹着就吃，符
合学生口味，但是很不卫生啊，营
养跟不上。”

如何提高学生的餐饮质量，
成为宋德齐每天思考的内容，“所
有学校都喊着‘以学生发展为本’
的口号，我觉得以学生为本就是
让他们拥有健壮的体格和健康的
人格。”

“没有健壮的体格，一切都无
从谈起。”2011年暑假，宋德齐专
门为此开始外出考察，学校、餐饮
管理公司都是他考察的对象。

2011年9月份，大屯镇中学开
始正式实行营养定餐制，每人每
天7元钱，中午2道菜、晚上两道
菜，早晚都有稀饭，另外每人隔日

一个煮鸡蛋、隔日一袋牛奶。
学生的精神状态有了很大改

变，“各个看起来都变得有精神
了，早上跑操时，仿佛有一兜子使
不完的劲。”这一变化让宋德齐兴
奋不已。

问题：

走读学生反映吃不饱
学生们的新鲜劲儿保持了两

周后，问题出现了。虽然聘请的是
国家二级厨师，饭菜每天换着花样
来，但学生总有吃够的时候。营养
定餐制实行一个月后，大屯镇中学
召开了家长会，家长会上的调查发
现，走读生的意见是最大的。

为此，学校又召开了一次走
读生家长会，很多家长反映，孩子

在学校吃不饱。这令宋德齐觉得
匪夷所思，“馒头和稀饭都是随便
吃的，菜的味道也不错，怎么会吃
不饱呢？”

细谈后才得知，很多走读生
晚上回家后不免还要再吃些零
食，家长一问随口便说“在学校没
吃饱”。

为了打消这部分家长的疑
虑，宋德齐当即表示：“随时欢迎
家长来学校考查。”

“食堂、后厨都可以来考查、
监督，包括师傅们蒸馒头、做菜的
过程。”宋德齐说，从这以后，几乎
没有家长再反映过问题。

态度：

你有要求我就开小灶

众口难调，总有学生会提出
些特殊要求。“家长的疑虑打消
后，新的问题又出现了，有孩子说
不能吃辣。”宋德齐觉得，只要是
学生提出的问题，都应尽力满足，
他马上给这部分学生“开小灶”，
单独做菜。

“开了小灶以后，这些学生又
能吃辣了。”宋德齐笑得很开怀，
在他不厌其烦地听取意见和及时
改进后，学生和家长越来越支持
他。“我打心眼里喜欢这些孩子。”
宋德齐在采访中自始至终都称学
生为孩子。

大屯镇中学的营养定餐制终
于走向成熟，前来“取经”的学校
络绎不绝，“现在，我们东明县近
20所初中基本上都来参观过。”宋
德齐骄傲地说。

省管企业领导干部公开接访推进会在菏泽召开

接访工作关键在于疏
本报菏泽5月14日讯 (记者

周千清 ) 5月1 4日，来自全
省各地的省管企业齐聚在菏
泽，就领导干部公开接访工作
进行交流，一致认为信访工作
的关键是疏，同时，农村信用
社联合社菏泽办事处作为驻
菏企业，就信访工作经验交流
了意见。

5月14日，山东省国资委主
任谭成义一行人来到菏泽，组
织召开山东省省管企业领导干
部公开接访推进会。山东省农
村信用联社、山东钢铁集团有
限公司、山东能源新汶矿业集
团有限公司等省管企业逐一发
言，相关人员一致认为，接访工
作的关键在于疏。

作为驻菏企业，山东省农
村信用社联合社菏泽办事处信
访工作经验在会上作了书面交
流。

目前，菏泽办事处已经初
步形成“领导接访、上下联动、
属地管理、分级负责”的信访工
作格局。

除此之外，该办事处创新工
作思路必不可少，为此办事处畅
通信访举报渠道，设立了举报中
心，并公开了市及各县联社主要
负责人的手机号码；实行领导公
开接访制度，赢得了信访人的好

评；分类处置举措构建了“合理诉
求快解决、屋里闹访严打击”的信
访格局。

最后，与会单位表示会以

本次会议为契机，积极探索新
时期化解信访问题的新途径、
新方法，不断开创信访稳定工
作新局面。

▲山东省国资委主任谭
成义等人参观考察山东菏泽
农村信用社。

本报记者 邓兴宇 摄
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